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【今回の学校だよりも、電子媒体でのみの配付となります。児童用には教室には先生方が掲示していただいています。行事挿入号は必ず紙媒体でも配付いたします(._.) 

 

 

 

 

 

 

 

福岡県立社会教育総合センターでは、今年度で 42 年目を迎える研究大

会「中国・四国・九州地方生涯教育実践研究交流会」が開かれます。私も今

年 5 月 18 日（日）に勉強のために参加させていただきますが、過去の大会

では、飯塚市の児童クラブ（学校隣接の児童センター）さんの取り組みの実

践発表を指導主事の方がされたり、元飯塚市教育委員会教育長でいらっしゃ

った森本精造教育長さんがご講演されたり、福岡教育大学教授・北カロライ

ナ州立大学客員教

授をはじめ九州共

立大学・九州女子大

学・九州女子短期大

学副学長をつとめ

られた三浦清一郎

教授（令和 5 年 11 月 8 日にご逝去されました。）による、インタビューダイヤローグで取り組みを価値づけさ

れ、広められ、飯塚市の児童クラブさんは全国的にも有名な教育機関ということで教育関係者には知れわたっています。また、

平成 30 年には、片峯誠元教育長さん（令和 5 年 9 月 25 日にご逝去されました。）も、同研究大会にご登壇し、飯塚市の児童

クラブの素晴らしさを全国に広めるという勇気・勇志を持たれてご講演

されたのを拝聴させていただいたのを鮮明に覚えています。 

では、なぜ飯塚市の児童クラブさんは「学力や体力がついて素晴らし

い」と有名なのでしょうか。昨年度も記しましたが覚えていらっしゃいま

すでしょうか？…そうなのです。それは、設置者が、飯塚市役所飯塚市教

育委員会学校教育課さんであり、他の県や市町村はほとんどが、所管が、

「市役所の子育て関係課さん」が多くて、「教育委員会さん」が絡んでい

ないのです。また、すごいのは、飯塚市小学生の主張大会や中学生の主張大会の主催者として有名なＮＰＯ法人飯塚市青少年健
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全育成会連絡協議会（以下青少健）さんを運営者（指定管理者）として子ども達の育成にご尽力しているすべての

市町村にとって全国的に見ても先駆け的存在だったのです。昨年度青少健の事務局の口石先生からお話を伺った際

も「毎年、他市町村が機構改革のため他県などからの視察（大分県など）が多いですね。」とおしゃっていたのを思

い出します。つまり、学校の先生方と児童クラブの先生方の連携が密であることから飯塚市内の児童クラブは他の

自治体や、他の学校の憧れ的存在の機関となっているようです。これは、何度も申しますが、先代の教育長であら

れた森本精造教育長さんが、児童クラブの所管を平成２８年に子育て支

援課から飯塚市教育委員会学校教育課に移され、連携が可能となるよう、

飯塚市として児童クラブに先進の学習システム（学校の宿題マスターをはじめとし、論語や各種暗唱、集団けん玉や連続縄跳

び（かぶりとび）などの体育的活動、３世代交流会、学習発表会・朗誦・リズムダンス、受益者負担の分野でも本校では卓球

教室など）を採り入れる改革をされました。歴代教育長であられた方々は、この改革を、片峯誠教育長さん（前市長さん）、武

井政一教育長さん（現市長さん）から現在の桑原昭佳教育長さんへと継承後、推進・事業拡大され、担当部署の方々の日々の

取組や実践によって成長を遂げています。ですから、飯塚市内の全児童クラブさんは活性化されているなぁと感じます。さて、

飯塚東小学校はといいますと、中心となる先生方（芝山拓郎先生、松浦香織先生、黒屋久美子教頭先生などその他職員室の先

生方大勢）を核として飯塚市教育委員会の指導主事（今年度：梶嶋謙治指導主事さん）の先生や行政（飯塚市教育委員会放課

後児童係）の方、青少健の先生方と児童クラブの先生方との連携会議を毎月行って子どもさんの頑張りや気になることを解消

できるよう連携・改善を交流しあっています。（もちろんですが飯塚市内の小学校は、全ての学校で毎月連携会議を行ってい

ます。ですから学力や体力が市全体の子ども達につくのです。）また、これは独自の取組ですが飯塚東小学校ではコロナ禍を

経たため私が赴任させていただいてから職員が毎月数回分担して児童クラブのお子様の頑張りを応援したり、見学させてもら

ったりと訪問することも 4 年目を迎えますし、いつも楽しみにしています。私も先生方とはほぼ毎日情報交換をさせていた

だいております。また、夏休み中や冬休みや春休みも、短い時間となりますが、勤務の休息時間を活用して学校の先生方が児

童クラブの皆さんの楽しく、仲良くルールを守って生き生きと過ごしている所を交代で見学したり、応援したりしにいきます

のでその時はお子様方から、いつもの素敵な笑顔をみせてほしいなと思っております。 

改めまして、児童クラブの先生方、本年度も子ども達のためにどうぞよろしくお願いいたします。(-.-) 

 p.s.・・・では児童クラブの先生方に、子ども達へのメッセージをひらがなで一言書いてくださいとお願いして書

いていただきましたのでご紹介いたします。お忙しい中誠にありがとうございました。(^-^)（1 年生にも読めるよ

うにすべてひらがなで書いていただいています。お優しいですね。）(*^_^*)5月に入りましたら、小学校の職員の

方々のメッセージを掲載します。おたのしみにされてください。(^_-)-☆ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


